



MEDIENMITTEILUNG

Aarau im Juni 2025

Generalversammlung der Lungenliga Aargau: Effizienzsteigerung zeigt Wirkung



Nach einem anspruchsvollen Jahr 2023 konnte die Lungenliga Aargau dank einer intensivierten Zusammenarbeit mit Partnern – insbesondere mit den Pneumologinnen und Pneumologen sowie dem Kanton Aargau – und durch interne Effizienzsteigerungen für das Jahr 2024 wieder einen Betriebsgewinn ausweisen.

Präsidentin Yvonne Feri begrüßte die Mitglieder, Mitarbeitenden und Gäste und führte souverän durch die Versammlung. Geschäftsführer Mike Neeser gab einen prägnanten Rückblick auf das vergangene Geschäftsjahr. Im Bereich Prävention



fürhte die Kürzung der kantonalen Beiträge um 22 Prozent zu einer entsprechenden Reduktion der Leistungen – insbesondere bei der Tabakprävention an den Volksschulen. Im Gegenzug konnten mit dem Kanton neue Leistungsvereinbarungen für den Impfdienst und die Fachstelle Tuberkulose abgeschlossen werden. Diese beiden Dienstleistungen sind nun vollständig ausfinanziert und verursachen keine Defizite mehr.

Ein besonderer Erfolg war die intensive Mitgliederwerbung im Jahr 2024, die zu einer Erhöhung der Mitgliederzahl von 50% führte. Auch das zweijährige Kulturentwicklungsprojekt wurde erfolgreich abgeschlossen und führte gemäss einer internen Umfrage zu einer spürbar höheren Zufriedenheit unter den Mitarbeitenden. Ein geschichtsträchtiger Moment war die offizielle Auflösung der letzten beiden Regionalkommissionen Freiamt und Fricktal – bedingt durch den stetigen Rückgang ehrenamtlich tätiger Ortsvertreterinnen.

Bei der Präsentation der Jahresrechnung zeigte sich ein erfreuliches Bild: Höhere Erträge und tiefere Kosten führten zu einer überproportionalen Ergebnisverbesserung. Nahezu alle Unternehmensbereiche verzeichneten im Vergleich zum Vorjahr eine positive Entwicklung und trugen wesentlich zur gestärkten Ertragslage bei. Diese Resultate belegen die erreichte Effizienzsteigerung durch gezielte Prozessoptimierungen und bestätigen das ausgeprägte Kostenbewusstsein innerhalb der Organisation. Trotz wachsender betrieblicher Anforderungen konnten die Gesamtausgaben unter den budgetierten Erwartungen gehalten werden.

Im Traktandum «Wahlen» trat Danielle Höfler, seit 2022 Mitglied des Vorstands, aus gesundheitlichen Gründen zurück.



Für heitere Momente sorgte der Heim- und Spitalclown HumOlli, der den Besucherinnen und Besuchern der Generalversammlung gleich zweimal eine «Humorvisite» abstattete – und dabei so manchen Lacher auf seiner Seite hatte.



Ihre Kontaktstelle

Bei Fragen zu dieser Medienmitteilung wenden Sie sich bitte an den Leiter Marketing & Kommunikation der Lungenliga Aargau, Daniel Sommerhalder. E-Mail:

daniel.sommerhalder@llag.ch.

Weitere Informationen: lungenliga-ag.ch, zum [Geschäftsbericht 2024](#)

Mehr Luft fürs Leben

Grundauftrag der Lungenliga Aargau ist die Gesundheit der Lungen und der Atemwege.

Die Lungenliga Aargau ist eine Gesundheitsorganisation und das Kompetenz- und Beratungszentrum rund um die Lunge und Atmung im Kanton Aargau. Als Non-Profit-Unternehmen engagieren wir uns seit mehr als 111 Jahren mit über 60 Mitarbeitenden für mehr Lebensqualität bei Menschen mit Lungen- und Atemwegserkrankungen sowie für Gesundheitsförderung & Prävention bei Menschen mit gesunden Lungen.